



Conseil à l'intention des lecteurs pour les événements scolaires ou publics

Lors de la Journée suisse de la lecture à voix haute, les personnes intéressées peuvent lire des histoires dans des écoles, des garderies ou encore des bibliothèques. Pour ce faire, il suffit de contacter une institution dans votre région. La plupart connaissent déjà la Journée de la lecture à voix haute. Si ce n'est pas le cas, vous pouvez utiliser la brève description disponible à la fin de ce document pour les renseigner.

J'ai un lieu de lecture – et maintenant ?

Si vous avez trouvé un lieu de lecture, il faut maintenant se mettre d'accord avec l'institution sur quelques détails :

- Groupe cible: Quel âge ont les enfants ? Le texte à lire doit être choisi en conséquence. Les albums grand format sont en général conçus pour les plus petits et ceux contenant davantage de texte pour les plus grands. Vous trouverez des recommandations de livres adaptés aux différents âges sur le site de la lecture à voix haute :
<https://www.journee-de-la-lecture.ch/fr/tout-lire-haute-voix/recommandations-de-livres/?edit&language=fr>
- Discutez avec l'institution du lieu concret de lecture. Un endroit calme est recommandé. Tous les enfants et le lecteur devraient pouvoir s'asseoir confortablement.
- Décidez qui fait quoi. Est-ce que l'enseignant fait une petite introduction ? Est-ce qu'il participe aussi à la lecture ou est-ce que vous vous occupez de l'ensemble de l'animation ?
- Vous pouvez mettre en avant votre animation en envoyant un communiqué de presse aux médias et en annonçant votre lecture sur les réseaux sociaux. Sur le site internet de la Journée de la lecture, vous trouverez un modèle de communiqué de presse :
www.journee-de-la-lecture.ch/fr/uber-uns/telechargements/
- Attention: pour publier des photos de votre animation sur lesquelles des enfants apparaissent, il faut le consentement de leurs parents. Pour ce faire, vous pouvez utiliser la « Déclaration de consentement » disponible sur notre site:
www.journee-de-la-lecture.ch/fr/uber-uns/telechargements/

Une initiative de

ISJM
Institut suisse
Jeunesse et Médias

En collaboration
avec





Lire à voix haute – mais comment ?

- L'animation ne doit pas durer plus de 45 à 60 minutes. Le temps de lecture ne devrait pas être supérieur à 20 minutes.
- Important : n'oubliez pas votre propre plaisir. Choisissez certes un livre adapté à l'âge des enfants, mais une histoire qui vous plaît.
- Il est conseillé de bien connaître le livre et de vous entraîner à le lire à voix haute. Vous serez ainsi plus en confiance et pourrez vous concentrer sur votre auditoire.
- Ne lisez pas forcément le texte d'une seule traite. Les enfants aiment poser des questions et faire des réflexions sur l'histoire en cours. Soyez patient et ne considérez pas leurs commentaires et interrogations comme une perturbation, mais plutôt comme une invitation à rendre l'animation interactive.
- Des passages du texte choisi peuvent également être raccourcis ou modifiés. N'hésitez pas à raconter certaines parties avec vos propres mots.
- Quelques astuces pour rendre votre lecture vivante: Parlez suffisamment fort et clairement. Faites varier votre voix. Si vous vous sentez suffisamment à l'aise, utilisez votre visage et votre corps pour transmettre des émotions. En lisant, établissez un contact visuel avec les enfants. Et n'oubliez pas de prendre de petites pauses pour créer de la tension dans le récit.
- Pendant ou après la lecture, prenez du temps pour discuter de l'histoire avec les enfants. Pour les plus grands ou les adolescents, la conversation qui suit la lecture peut même durer plus longtemps que l'histoire elle-même.
- N'hésitez pas à enrichir votre lecture avec des chansons, des petits jeux ou d'autres activités. Cela est particulièrement vrai pour les petits enfants.

La Journée de la lecture en bref

La Journée suisse de la lecture à voix haute est une manifestation nationale qui a pour but de célébrer la beauté et l'importance de la lecture à voix haute. Elle crée de la proximité avec les enfants et les soutient dans leur développement. Les enfants à qui les proches lisent quotidiennement ont un plus grand vocabulaire et apprennent plus facilement à lire et à écrire.

La Journée a été lancée par l'Institut suisse Jeunesse et Médias ISJM en collaboration avec 20 minutes. D'autres partenaires soutiennent également la manifestation.

Les particuliers, les écoles, les bibliothèques, les librairies et d'autres institutions ou entreprises peuvent inscrire leur propre évènement sur le site www.journee-de-la-lecture.ch. Montrons ensemble à quel point la lecture à voix haute est primordiale !

Une initiative de

ISJM
Institut suisse
Jeunesse et Médias

En collaboration
avec

